

gegenseitigen Hilfe beruht, die zuverlässige Gewähr für die erfolgreiche Entwicklung aller Länder darstellt, die den Weg des sozialistischen Aufbaus beschritten haben. Beide Seiten erklären, daß sie in der Festigung der Einheit des Lagers der sozialistischen Staaten die wichtigste Voraussetzung für Frieden, Sicherheit und Erfolge beim Aufbau des Sozialismus sehen.

Die Völker der Sowjetunion sehen in der Deutschen Demokratischen Republik ein zuverlässiges Bollwerk des Friedens in Europa. Besonders angesichts der gegenwärtigen Entwicklung in Westdeutschland kommt der Deutschen Demokratischen Republik eine außerordentlich bedeutsame Rolle für die Erhaltung des Friedens in Europa zu.

Die Deutsche Demokratische Republik, die ein Vorposten des Lagers der Länder des Sozialismus im Westen ist, hat in ihrem Kampf für den Aufbau des Sozialismus und die Wiedervereinigung Deutschlands als friedliebender, demokratischer Staat die volle Unterstützung der sozialistischen Staaten.

Beide Seiten brachten ihre Entschlossenheit zum Ausdruck, alles zu tun, um den weiteren Zusammenschluß der Kräfte des Sozialismus zu fördern und die Einheit der Länder des Warschauer Vertrages, der die Sicherheit seiner Teilnehmer gewährleistet, weiter zu festigen. Sie betonten erneut, daß in Übereinstimmung mit den Bündnisverpflichtungen aus dem Warschauer Vertrag die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion gemeinsam die Unabhängigkeit der Deutschen Demokratischen Republik verteidigen, eine Verletzung ihrer Grenzen nicht zulassen und allen Versuchen, die friedliche Arbeit und die demokratischen Errungenschaften der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik anzutasten, eine entschiedene Abfuhr erteilen werden.

Beide Seiten stellen mit Befriedigung fest, daß sich die freundschaftlichen Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken im Geiste der vollen Gleichberechtigung, der gegenseitigen Achtung der Souveränität und der Nichteinmischung in die inneren Angelegenheiten erfolgreich weiterentwickeln. Die Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken beruhen auf dem festen Fundament des proletarischen Internationalismus. Sie gestalten sich auf der Grundlage enger